

Toda clase de correspondencia, lo mismo literaria que administrativa, se dirigirá á nombre del Director ó Administrador, á la calle de la Rúa, num. 25, imprenta y librería de Núñez. — Teléfono n.º 37. — No se devuelven los originales.

El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

En Salamanca, un trimestre . . . 375 ptas.
Fuera de la capital, un trimestre . . . 450 id.
Anuncios y otros insertos, precios por tarifa.
Todos los pagos anticipados.
Talleres: Ramos del Manzano, 42. — Teléfono n.º 67.

Número atrasado diez cts.

Número suelto cinco cts.

Dos ediciones diarias.

Sábado 1.º de Agosto de 1908.

Año XXIV - Núm. 7.397.

Exposición del Comercio y la Industria en Salamanca

CALÓN

ha recibido 41 postales nuevas de Salamanca, que expone en su escaparate.

Preciosos albums con 50 postales de Salamanca, pesetas 7,50.

Librería de Calón, plaza Mayor, 33

Platería, Joyería y Relojería

Viuda ó hijos de Fernando García.

Plaza Mayor, 10.

Esta casa se encarga de hacer cuantos trabajos se la encomiendan tanto en joyería como en platería. Especialidad en pulseras de pedida. Se compra oro, plata y platino. Premios en varias Exposiciones.

CENTRO - PENSION - MANES

Para alumnos oficiales de las Facultades e Instituto. DIRECTOR: D. JOSÉ MANES CASAUX

CALLES DEL SILENCIO Y TOSTADO, NÚMEROS 1
Este Colegio primero de su índole que se fundó en esta capital, es el que ha tenido siempre los mejores resultados VERDAD en los exámenes de sus alumnos como puede probarlo con datos irrecusables. Su profesorado es completo de Licenciados y Doctores en todas las Facultades, y la alimentación como de fonda, abundante y nutritiva. Se admiten internos, medio-pensionistas y externos vigilados. Pídanse reglamentos al Director.

Viuda de Archanco y Hermanos

Romareda, 10 - Zaragoza - Castillo, 267. Construcciones de hierro y madera. — Primera casa

especialista de la Península en trabajos de molinería. Fábricas automáticas por cilindros. — Molinos rurales. — Máquinas diversas para la limpia, trituración y cernido. — Transmisiones motores hidráulicos y térmicos. — Desde el más pequeño útil a la gran fábrica moderna. — Depósito de piedras «La Forté» y «La Dorada», picos, chapas, etc., etc. — Trillos veloces, aventadoras, etc., etc. — Amasadoras, cilindros amacadoras, etc., etc. — Proyectos, planos y presupuestos gratis. — Diríjase al representante en la región, don José Vaguero García, Isla de la Rúa, número 2



CORSÉS DE PARIS. La primera fábrica de corsés del mundo. Depósito: PRUDENCIO SANTOS BENITO. — Salamanca.

Imprenta y Librería de Núñez

Novedades en toda clase de trabajos de tipografía. Grandes surtidos en tarjetas postales, carnets, menús. Inmenso surtido en objetos de escritorio, etc., etc.

Rúa, 25 y Ramos del Manzano, 42 Salamanca.

LA REVOLTOSA (Zapatería).

Brodiquines becerro color, cost. dos, para caballero, á 10,50 pesetas. ¡Solo en esta casa! Escalerilla de Pinto, 1 y 3.

LA REVOLTOSA



PARA VIAJES

Han llegado los últimos modelos en tocas y boinas de paja y fantasía.

Guardapolvos y abrigos viaje, desde 25 ptas, último modelo. AL MODELO DE PARIS Plaza Mayor, 33.

OXENTHOL

Indispensable para la higiene de la boca. Higiene y belleza del cutis.

Crema FLOREINA I peseta 25 céntimos.

Casa ASIAIN. Plaza Mayor y Zamora, 1.

Gran depósito de corsés forma francesa. Primera casa en este artículo.

P. Mayor, 46

Jacinto Niño.

VIDA LOCAL

La cruz de los labradores

El verano se ha portado maravillosamente con los agricultores, y si en estos días no hay algún contratiempo, dentro de nada el grano estará encerrado en la panera y el labrador á cubierto de todos los riesgos.

Ya han llegado á las eras los carros que llevan la cruz, emblema del fiatal.

¿No sabes qué cruz es esa, lector? La historia merece ser conocida, aunque ya ha perdido actualidad.

Allá, en tiempos de entonces, hace aún muy pocos años, en el campo de Salamanca había una costumbre típica como la que más: la de poner en el último carro de mies que llevaba á la era, una cruz hecha con la misma mies.

En aquella cruz tenían puestas sus esperanzas los labradores, que día y noche se preguntaban cuándo terminaría sus tareas, cuando llegaría el carro en el que se destacaría la cruz.

EL SEÑOR DON RAFAEL PLAZA LOPEZ Asentador en la vía de S. F. E. ha fallecido en Fuente de San Esteban, el 28 de Julio de 1908. D. E. P. El Director de la Compañía Jefe; su viuda, doña Valentina Alcáide; su hija, doña Rafaela; hijo político, don Emilio Rodríguez; hermano, sobrinos y demás parientes. Ruegan á sus amigos se sirvan encomendar su alma á Dios.

COMO HACE TRES AÑOS

Día como hoy, en 1905, sufrió Salamanca los efectos destructores de una tormenta que arrasó las cosechas de su término municipal, anegó centenares de casas, muchas de las cuales se arruinaron, y no causó desgracias personales por que la Providencia se apiadó de nosotros é hizo que el aguacero descargase á media tarde, y por que los salmantinos dieron pruebas de valor heroico y arriesgaron su vida para salvar las de los niños que se hallaban en las escuelas, las de los enfermos é impedidos que no podían salvarse sin ajena ayuda, y las de cuantos de su auxilio necesitaron.

Fueron enormes los daños materiales causados por el nubado, y á raíz del mismo buscáronse, y se encontraron á bien poca costa, las causas determinantes del desastre, hablóse de arbitrar medios para que tal desastre no se repitiera y se dió por hecho el plan de obras necesarias para que las aguas de la socampana no inundaran la ciudad y para que la población se considerara á cubierto de tamañas miserias.

El Estado ofreció su apoyo; el plan de defensa estudióse por representantes del Estado, y no sabemos si llegó á cogiteo, y el Ayuntamiento ofreció que haría lo que fuera necesario.

Pero las promesas no pasaron de tales y los habitantes de la ciudad halláncese hoy, como hace tres años, á merced de las nubes.

Acaso mañana tengamos que desenterrar los clichés con que antaño diéramos cuenta de pérdidas y desastres, y acaso, variando sólo la fecha, sirva el relato de las casas hundidas, las calles convertidas en ríos y los actos heroicos que á nada práctico condujerán, ya que salvarán unas vidas que volverán á quedar sometidas á los caprichos atmosféricos.

Ningún asunto más interesante para nuestros representantes en Cortes y Concejales, para cuantos por el bien de Salamanca se desviven, que ultimem el plan de obras de defensa de nuestra población y llevarlo á cabo inmediatamente.

Ni es difícil, ni es costoso, y sólo requiere algo de buena voluntad. Pongán ésta á su servicio y Salamanca, que sabe el peligro que la amenaza, bendecirá el nombre del que le dé tranquilidad y salvaguardia, la vida de sus habitantes y sus más caros intereses.

VIDA LOCAL

EL PAPA, HERIDO

De Roma telegrafían que Su Santidad ha estado á punto de ser víctima de un accidente gravísimo. Estaba afeitándose, como todos los días, su peluquero Eusebio Pellegrini, y el Papa, de excelente humor, conversaba cuando la navaja se lo permitía.

De pronto, Eusebio sufrió un vahido y cayó al suelo desplomado. Al mismo tiempo, Su Santidad se vió el pecho cubierto de sangre. Al caer sin sentido, el peluquero le había hecho un corte de cinco centímetros de extensión en la garganta.

El papa no perdió la serenidad. Contuvo la hemorragia, que era muy abundante, con un pañuelo, y llamó para que auxilianan á Pellegrini.

Este, al volver en sí y ver herido al pontífice, quedóse espantado. Se arrojó llorando y pidiendo perdón. La herida del Papa era, por fortuna, muy poca profunda y sin ninguna gravedad. La hemorragia cesó pronto.

Pellegrini fué preso en el acto, porque alguien sospechó que no se trataba de un accidente casual, sino de un sacrilego atentado. Fundábase esta sospecha en que el peluquero es padre del presidente de una sociedad anarquista de Roma titulada «Ni Dios ni Patria».

Si embargo, se ha comprobado con absoluta certeza la inocencia de Pellegrini. Su Santidad no ha tenido que alterar por este suceso la normalidad de su vida.

NOTAS DE SOCIEDAD

Han salido: Para Espino, el catedrático jubilado de esta Facultad de Medicina, don Gabriel López, doña Marcelina Crespo, viuda de Arés; doña Teresa Hernández, viuda de Cosme, y las señoras Asunción Crespo y Virtudes Sierra.

Para Cantalapiedra, el conocido farmacéutico don Ramón Hoyos, donde pasará unos días en casa de su hermano político, nuestro querido amigo, don Mauricio Carlos de Oñis, que veranea en aquella villa.

Para Madrid, el comerciante de esta plaza, don Senén Martín. Para San Sebastián, donde pasará una temporada, don Carlos Martín Conde.

Para Palencia, Cestona y San Sebastián, nuestro buen amigo don Antonio Peláez. Para Ciudad Rodrigo, con objeto de pasar revista, el comisario de Guerra, don Alberto Barrón. Para Oviedo, el joven asturiano don Francisco Montes Gutiérrez. Para Santander, acompañada de sus padres, la señorita Isabel Sanz, hermana del canónigo de esta Catedral, don Gonzalo Sanz. Para Madrid, el joven ganadero, don Hiscio Sánchez, de Carreros. Para el Norte, con su bella señora doña Matilde de Lis, don Francisco Nera. Han regresado: De Plasencia, don Esteban Jiménez. De Béjar, donde ha pasado una temporada, el joven estudiante de Medicina, don Valentín Rodríguez Zúñiga. De Madrid, el catedrático de este Instituto, nuestro buen amigo don Mariano Reymundo. De Suances (Santander), el joven don Adolfo Rodríguez, hijo de nuestro buen amigo don Mariano. De Espinho, el doctor Pinilla y el secretario de esta Universidad, don Pedro Encinas. A esta don Julián de la Rúa y familia. De Montemayor, don Balbino Díez. De Madrid llegaron ayer en dos automóviles, el barón de Yecla, el

LOS CONTADORES Y LAS COMPAÑIAS DE ELECTRICIDAD

La Gaceta ha publicado un decreto del ministro de Fomento sobre verificación de contadores eléctricos y devolución á los abonados de cantidades cobradas de más. Las disposiciones más importantes de este decreto dicen así: De todo contador que, en la verificación ó comprobación á domicilio resulte con un error en perjuicio del abonado mayor del límite legal, se pasará aviso al interesado y á la Compañía por el verificador, con expresión de dicho error y de la obligación de la Compañía de reintegrar al abonado el importe del mismo, correspondiente al plazo máximo de un año, desde la colocación del contador, ó desde que se haya hecho la última verificación ó comprobación oficial del aparato en el domicilio del abonado.

En los contadores de tipo motor que marchen cuando no pase la corriente, y en todos los casos en que por rotura ó imperfección de los contadores no sea posible hacer la verificación, indicará el verificador en sus papeletas la obligación de la empresa de retirarle y de sustituirle por otro, y la de prorratear las cantidades que haya pendientes de pago, con arreglo á las indicaciones del nuevo contador.

De los contadores de tipo péndulo, cuyo error de isocronismo excede al 6 por 100 del consumo, sólo ó suma error de apreciación al pasar por el corriente, determinará el verificador en sus papeletas el adelanto mensual que por el citado error de isocronismo deba ser reintegrado y que corresponda al plazo máximo de un año desde la colocación del contador, ó desde que se haya hecho la última verificación ó comprobación oficial del aparato en el domicilio del abonado.

Las Compañías suministrantes de fluido reintegrarán á sus abonados las cantidades cobradas de más por adelantado de los contadores mayor del límite legal. Para efectuar la liquidación, se suman al consumo marcado en la libreta del último mes el error correspondiente á treinta días, para el reintegro, mediante examen, de los diferentes consumos mensuales del abonado, y con intervención de la verificación oficial, efectuándose dicho reintegro tomándose como base para la liquidación el plazo máximo de un año, desde la colocación del contador ó desde que se haya hecho la última verificación ó comprobación oficial del aparato en el domicilio del abonado.

QUISICOSAS

«Lebusia» el famoso ya ha entrado en funciones, como pregonero de corporaciones. Y ayer en las calles á grito pelado: «¡Las cosas, señores, que ha cacareado! «Parroquia — gritaba, con notas de oro, como cuando anuncia la carne de toro — parroquia; quien tenga perritos en casa, por cáñ doce reales le pongo de tasa. Y aquel que no abone el precio cabal, le espera un «patibulo» (es frase textual). Por calles y plazas «Lebusia» corriendo, el pregón citado iba repitiendo.

Y al verle decían más de algún varón, «esto es Salamanca ó esto es el Bodón? «Tanto analfabeto piensas que ha de haber que á voces nos quieren hacer entender? Y ya que se agarran á ese medio vil, con el pregonero falta el tamboril. Un charro con cinto y el tambor sonoro, para los pregoneros es muy digno coro. Y es una aplastante nota de color, y hasta si se quiere de local sabor. El «parche» y «Lebusia» á grito «pelo»,... Convenzan ustedes que hemos «progresao».

MARRULLERIAS CAMPESINAS

El delirio. Convidados por uno de esos próceres «latifundiosos», que son los señores feudales del vigésimo siglo, pasaron agradable temporada en una magnífica posesión de aquel caballero varios de sus amigos.

Figuraba entre éstos un famoso médico de la capital, á quien dijo un día el anfitrión: «Doctor, esta tarde daremos una vuelta por los pinares, y de paso podríamos entrar, si usted gusta, en casa del tío Melquides, uno de mis colonos, que según he sabido hoy está el pobre hombre enfermo de cuidado. Tengo interés en que usted lo vea...»

«Ni una palabra más... Estos días de holganza me hacen sentir algo la nostalgia de mi profesión. Con que ¿un paseo y una obra de caridad? Seguro estoy de que ambas cosas me han de proporcionar el placer de dormir esta noche como un patriarca.

Vió, en efecto, el doctor al tío Melquides, y con su experto ojo clínico diagnosticó una enfermedad de pronóstico grave. El paciente, que conocía al ilustre facultativo, puso en él los mortecinos ojos y le dijo con voz fatigosa: «¡Ay, señor! Si me saca de esta, si hace porque no se queden huérfanos mis hijos... y porque no vea viuda á la parienta... será para usted la primer ternería que paran mis vacas...»

Sonrióse el doctor, extendió un par de recetas y dió instrucciones á la «parienta» para que siguiese rigurosamente el plan curativo.

Ocho días después estaba el enfermo fuera de peligro, y cuando el doctor regresó á la capital, le dejó en el primer período de franca convalecencia. Pasaron unos meses, y el tío Melquides, más fuerte ya que un roble, hizo un viaje á la capital para rendir cuen-

tas al administrador. Y he aquí que en el propio despacho de este se encuentra con el médico.

El buen hombre, á fuer de agradecido, saludó á su salvador con grandes extremos de cariño y respeto.

Entonces el doctor, con intención maligna, y seguro de que el tío Melquíades no cumpliría el ofrecimiento de la ternera, púsole en un aprieto con estas preguntas:

—¿Y qué tal, qué tal ese ganado vacuno? ¿Ha habido este año mucha cria?

El paludó caló al instante la indrieta.

—Regular, regular... balbuceó, pasando revista con los ojos bajos á la ala de su «pavero», al que dió varias vueltas entre los dedos; y luego añadió:—Pero ¡ay, señor! ¡Muy malo estuvo!

«¡Mucho deliró!»

El regalo.

Fué un campesino á consultar á su antiguo amo, que era abogado, acerca de un pleito que tenía pendiente; y deseaba le dijese si podía tener esperanzas de ganarle.

Estudió el letrado el asunto en litigio, y viendo que el derecho del buen hombre era harto dudoso, le contestó:—Vete acostumbrando á la idea de que llevas la de perder; más razón que tú tiene tu contrario.

—¿Y no le parece—dijo después de reflexionar un rato el «paleta»—que tú podría arreglarse regalándole al juez un par de jamoncitos?

«¡Qué disparate! Librate bien de tal cosa... Precisamente ese señor juez es un hombre tan recto, tan probo, tan honrado, que consideraría como una grave injuria el que intentaras sobornarlo... Es más: aunque tuvieras de tu parte la razón, no te perdonaría que le creyeses capaz de cohecho, y perderías infaliblemente el pleito.

—Pues yo le mando los dos jamoncitos.

—¿No seas bolonio y mira lo que haces!

—Que se los mando, digo...

El hombre, aferrado á su idea, salió del despacho sin dejarse convencer.

A los pocos días volvió loco de contento á notificar al abogado que se había sentenciado el pleito á su favor.

—¿Es posible!—exclamó el abogado.

—¡Ya lo creo! ¡Gracias á los dos jamoncitos!

—De modo que...—repuso el letrado en el colmo del estupor—¿te atreviste á enviarle los jamoncitos?

—Sí, señor, que me atreví; sólo que... ¡se los mandé con una tarjeta de mi contrario!

Ramiro Blanco.

Toros y toreros

Noticias.

El día 19 del actual se lidiará en la plaza de Toros de Toledo, ganado de la ganadería salmantina, de don Juan Sánchez, de Carreros.

Están encargados de despachar los seis de la tierra, Gallito y Manolite.

—En la corrida de toros que mañana se celebrará en Madrid, se lidiará ganado de Carreros.

Como espadas figuran Pepe-Hillo, Moreno de Alcalá y Corchaito.

—El inteligente novillero José Carmona (Gordito), que como es sabido tomará la alternativa en esta plaza el 13 de Septiembre, de manos de Machaquito, tiene contratadas corridas para dicho mes, en Trujillo, Logroño, Salamanca (día 21), Madrid y otras capitales.

El domingo pasado, cuando en la plaza de Vista Alegre, se despedía de aquel público, como novillero, hizo tan superiores faenas de muleta, de capa y con las banderillas, que Gordito ha vuelto á ser contratado por la misma empresa para torear en aquella plaza mañana domingo.

—Ya están ultimadas en Figueira da Foz las formidables *touradas* que en honor de los *botifistas* salmantinos y con motivo de las fiestas que en aquella playa se celebran, han de tener lugar los días 15 y 16 próximos.

Según los carteles, se lidiarán veinte novillos (diez en cada tarde), de la ganadería de don Joaquín Antonio dos Santos Junior, tomando parte en las fiestas los caballeros en plaza José Benito de Araujo y Morgado de Covas, los célebres mozos de la fuerza y el aplaudido diestro español Manuel García (Revertito).

—Y ya que antes he hablado de Gordito, diré ahora dos palabras de Bombita y Machaquito.

Se han enterado ustedes de las grandes faenas que tanto uno como otro han hecho en las corridas de Santander y en las que se están celebrando ahora en Valencia? Para contarlos á los que no lo sepan, necesitaría más espacio del que dispongo. Solo les baste saber que aquello ha sido el «despiorren»,... en arte y en valor.

Supongo que ni al simpático Bombita, ni al arrojado Machaquito se les acabará pronto «el gas», y que cuando aquí vengan, en Septiembre, nos darán tan buenas tardes como á los púnicos santanderinos y valenciano.

No cumplirán con menos, teniendo en cuenta el cartel que aquí tienen y el magnífico, notable é inmejorable ganado que aquí se les echa.

—He aquí, para terminar, los nombres y peios de los seis *buenos mozos* que han de lidiarse en la primera corrida de toros que se ha de celebrar en la plaza de Peñaranda, el día 5 del próximo mes de Septiembre, procedente de la ganadería de don Amador García, de Tejadillo.

Número 27, *Aradillo*, negro bragao.

Número 14, *Granadino*, alidnegro.

Número 20, *Corchete*, colorao.

Número 35, *Cartujano*, negro zaino.

Número 30, *Veleta*, alidnegro.

Número 38, *Jaqueón*, negro.

Cuántas personas han visto los toros que el señor García ha escogi-

do para que se lidién en Peñaranda, hacen grandes elogios de ellos, tanto por su finura, como por su excelente estado de carnes.

El Timbalero.

SUCESOS PROVINCIALES

Un incendio.

La Guardia civil del puesto de Matilla, ha dado cuenta á esta comandancia de un incendio ocurrido en aquel pueblo el día 30 del pasado.

La casa incendiada es de propiedad de don Manuel García Pérez, vecino del mismo pueblo.

Dada la voz de alarma, el vecindario y las autoridades acudieron al lugar del siniestro, consiguiendo en poco rato la extinción del mismo.

La causa del incendio, según el dueño de la casa, no ha sido otra que un descuido de una hija suya, la cual subió á las habitaciones altas con una luz, y sin darse cuenta se prendió una escoba, propagándose rápidamente.

Por fortuna no ha habido que lamentar ninguna desgracia personal, y las pérdidas materiales no son de gran importancia.

Un detenido.

La benemérita de Peñaranda ha detenido en aquella localidad á un joven de diez y siete años, llamado Bernardino Montero, el cual se había fugado hace algún tiempo de la cárcel de Piedrahita, donde se hallaba preso.

El detenido ha sido puesto á disposición del Juzgado de Instrucción del partido.

Notas provinciales

Desde Ciudad-Rodrigo.

Ha tomado posesión de su destino el teniente coronel del regimiento de Toledo, don Daniel González Cuadrado.

—Ha sido aprobado en los ejercicios de oposición para oficial de Telégrafos en el primer grupo, en León, el joven don Eduardo López Pereira.

—Se encuentra pasando una temporada en Estella, al lado de su familia, el notario de esta, señor Ruiz Marín, acompañado de su distinguida familia.

—Ha marchado á Avila, y desde esta población se dirigirá á Valladolid á tomar posesión de su nuevo destino, el oficial de administración militar don Enrique Casas.

—Han marchado á sus posesiones de Llanes (Asturias), la familia del excelentísimo señor Marqués de los Altares.

—Se encuentra en esta pasando una temporada al lado de sus amigos, el joven alumno de tercer año de la academia de Toledo, don Angel Hernández Sainz.

—Un ruego al alcalde: En el sitio conocido por el caño del Obispo, frecuentado diariamente por todas las clases sociales por ser uno de los puntos de más distracción, y en el cual se han hecho algunas reformas de poco tiempo á esta parte, está en unas condiciones poco decentes, y ya que el de la huerta próxima se aprovecha del agua, que le imponga el Ayuntamiento la obligación de limpiarlo diariamente, al mismo tiempo que los agentes á sus órdenes procuren ver si algún día pueden sorprender á los que convierten ciertos sitios en un muladar, con lo cual dicen poco en favor de este pueblo.—El Corresponsal.

Madrid al día

(IMPRESIONES)

De la estadística demográfica publicada recientemente, resulta que nos vamos muriendo á chorros, lo mismo que si estuviéramos en las orillas del Ganjes trescientos años antes de Jesucristo.

La medicina y la higiene, aplicadas por nuestros gobernantes y regidores especialistas con toda puntualidad, no surten los resultados apetecidos.

Ni el cierre de las tabernas (dominical), ni el de otros establecimientos morbosos (nocturno), ni las escupidoras reservadas, contribuyen á prolongar unos minutos nuestra preciosa vida.

Verdad es que al lado de las pulcrísimas ordenanzas, nacen, crecen y se desarrollan los más nefandos vicios y prosperan todos los focos de infección física y moral que nos legaron nuestros tíos y abuelos.

Apenas se cierran los cafés, ábrense las buñoleras, donde se expende casi de balde una mezcla de tierra de casei y sacarina, rociada con alcohol, que está muy buena. Es grata al paladar; pero, á la larga, revuelve los intestinos y envenena la sangre.

Y aunque se clausuran los teatros á una hora prudencial y conveniente para no coger un romadizo, siempre quedan abiertos los centros de las netairas. La moral huyó de Grecia; en algún sitio había de refugiarse y hácelo aquí con permiso de los ministros de la Gobernación.

Esto de la higiene nos va saliendo un poco desigual. Y cuando yo digo un poco, pueden ustedes comprender que es un mucho, porque nunca exagero; soy moderado, soy filósofo, he visto mucho mundo, y sé que todo lo exagerado es insignificante.

Hay que quitar hierro, echarse un nudo á la garganta y tragar saliva. Si yo dijese todo lo malo que sé de Madrid, me matarían mis paisanos. Pero los que tienen la culpa del mal, aún serían más crueles: harían conmigo lo que hicieron con el cura Merino: quemar mi cuerpo y aventar las cenizas.

Supongamos que en una gran casa de vecinos hay un caso de difteria. Un niño puede estar atacado por la enfermedad sin que la familia lo sepa. Pues bien, la botella de leche con que este niño ha sido alimentado se pone fuera de la puerta una vez vaciada y como resultado tenemos que las moscas vienen, empiezan á pulular por la botella y toman los gérmenes de la enfermedad, los cuales van diseminándose por todas partes de la casa donde pueden entrar.

El principal agente de propagación de la fiebre tifoidea es la mosca doméstica. En el verano bastan 10 días para completa una generación de moscas.

Después de todo ¡y tan después! poco me importaría ese desastre postumo. Hagan de mis restos mortales lo que quieran. Siento lo que hacen con mi cuerpo vivo. Púéstolo han cual no digan dueñas. Estoy como Costa... Y me río yo de la higiene psicofísica y de los peces de colores.

Pues vaya con la higiene monetaria. A pesar de ella, enfermó la poeta; luego se pusieron malos los duros, y ahora que se van curando les entra una plaga de «dollars», que no va á tener fin.

Cuando no es el sarampión, son las viruelas. ¡Y si por fin fueran locas! Pero son tantas de capirote. No tiene la culpa el doctor, sino el escribiente: «Por qué no puso «Reserve», en el frasco de la peligrosa medicina? ¡Malditos chicos!

¡Y la higiene policíaca! Ya está averiguado que conviene matar preventivamente á los microbios á tiros, como en la plaza de San Marcial.

Para evitar enfermedades al cuerpo de la Milicia no hay como macearle, después de haberle puesto en remojo. También da muy buenos resultados la dieta y al efecto están demás las seis pagas de anticipo.

Ya lo saben ustedes, señores militares: dieta láctea, dieta láctea; aténganse al régimen dietético prescrito por los médicos reunidos en consulta. Es el mismo que se sigue con los paisanos y que les prueba perfectamente.

Higiene social, higiene conyugal «impartibus infidelium... ¡A navajas!» Que la mujer, no ligada á un hombre por vínculos legales, habla con otro hombre á escondidas, según cuatro chismosos de ambos sexos, pues lo sabido: ¡zis, zas! cuchillada en el corazón, y muerto el perro, se acabó la rabia.

¡Y aún se discute si está loco ó no está loco don Pablo Yusti, sometido á observación en el Manicomio de Carabanchel y reclamado judicialmente! ¿Quién averigua la verdad del caso? ¡No estamos todos locos, unos por cometer maldades y otros por consentirlas!

Argos.

Bolsa de Madrid. Día 31

Table with financial data: Contado, Fin de mes, Amortizable, Banco, Tabacos, París, Londres, París exterior, Lisboa, el duro reis.

De todas partes

Las moscas matan 5.000 personas al año, en Nueva-York.

La asociación de Comerciantes de Nueva-York recibió una comunicación del doctor Jackson, bacteriólogo, acerca de la infección de las aguas en la ciudad de Nueva-York, demostrando que en 1907 hubo 7.000 defunciones por enfermedades intestinales, 5.000 de estas defunciones y 50.000 casos de enfermedad, fueron debidos á gérmenes infecciosos procedentes de restos ó despojos de comidas ó bebidas, transportados por las moscas.

La época durante la cual se registró el mayor número de casos de fiebre tifoidea y otras enfermedades intestinales, se vió que correspondía exactamente á la de mayor contingente de moscas. El artículo se basa en un examen hecho con algunos miles de moscas cogidas cerca de la desembocadura de las cloacas y además en el estudio de la localidad y en el predominio de enfermedades intestinales. Es, por lo tanto, una medida de prudencia mantener todos los alimentos á salvo de las moscas.

Donde quiera que hay moscas hay fiebres tifoideas, disenterias, tuberculosis, viruela, escarlatina, sarampión, difteria, enfermedades intestinales en los niños y otros males contagiosos.

La naturaleza de la mosca doméstica es tal, que se hace repugnante á las personas aseedas. Nace entre toda clase de inmundicia ó entre los despojos y tripas que se encuentran amontonados por los caminos y las calles. Siempre está encima de las substancias corrompidas y es un propagador de inmundicias. Es verdaderamente triste que las moscas no ojan las fiebres tifoideas y mueran de ellas, sino que antes al contrario, ellas son los más activos agentes para la propagación de esta enfermedad.

Una mosca puede estar merodeando entre gérmenes de fiebres tifoideas y después caer dentro de la leche ó bien andar sobre el pan, pasteles, azúcar, carne ó manteca, con su boca y sus patas infectadas con gérmenes de la enfermedad de inmundicia. Y después, fiel á sus costumbres, puede muy bien ir á pasarse por la cara del ser humano más próximo. Puede suceder que una mosca caiga en un vaso de leche que algunos minutos antes haya sido investigada y se haya encontrado perfectamente pura; ¡pues bien, si al cabo de dos horas se volviese á reconocer la leche, se encontrarían en ella gérmenes de enfermedades, suficientes para contagiar toda una familia.

Supongamos que en una gran casa de vecinos hay un caso de difteria. Un niño puede estar atacado por la enfermedad sin que la familia lo sepa. Pues bien, la botella de leche con que este niño ha sido alimentado se pone fuera de la puerta una vez vaciada y como resultado tenemos que las moscas vienen, empiezan á pulular por la botella y toman los gérmenes de la enfermedad, los cuales van diseminándose por todas partes de la casa donde pueden entrar.

El principal agente de propagación de la fiebre tifoidea es la mosca doméstica. En el verano bastan 10 días para completa una generación de moscas.

El número de huevos que pone cada hembra puede llegar á 120, suponiendo que sobrevivan solamente la mitad de los huevecillos puestos y que suceda esto mismo á los huevecillos de sus descendientes, con una hembra de mosca tendremos en 40 días la increíble cantidad de 12.950.000 moscas.

Sin embargo, hay que dar gracias á que las moscas se reducen constantemente por sus enemigos naturales, por accidentes y por las operaciones de limpieza de las casas, pues de lo contrario, llegarían á hacer la tierra inhabitable durante el verano.

NOTICIAS

Ha sido nombrado recaudador auxiliar de las contribuciones en la zona de Salamanca, don Luis Gabriel y Galán.

En breve publicará el Boletín Oficial, un anuncio del presidente de la Audiencia de Valladolid, con la relación de los cargos de justicia municipal vacantes.

El gobernador de Alicante ha dado órdenes á la Guardia civil para que sea conducida á esta ciudad la joven Agustina Díaz López.

CLINICA DE LOS OJOS

Dr. D. Luis Alonso Nieto. Horas de consulta: de ONCE á UNA. Plaza de la Libertad, 9.

Mañana 2 es el último día que estará en Salamanca el director técnico y reputado ortopédico del Gabinete Mecanoterápico de Madrid, Preciados, 34 y 36, y recibirá de once á seis, á los herniados y deformes de huesos, que deseen encargar alguno de los aparatos modernos articulados, inventados por el médico especialista del Gabinete y cuyos resultados inmejorables son ya bien conocidos.

Ultimo día mañana 2, hotel Pasaje.

Varios dependientes de comercio han organizado para mañana en el salón de la viuda de Doyague, un baile, al que están invitadas las más bellas artesanas.

Ante el alcalde de Pociplas, ha prestado juramento de su cargo el guarda Narciso García.

AVISO Se ruega á los señores asegurados en La Reserva Mutua de los Estados Unidos, sociedad hoy en liquidación, se sirvan asistir mañana, á las once, al café de Novelty, para un asunto que les interesa.

MATIAS LUDEÑA Cirujano-dentista. Ofrece á su numerosa clientela su nueva casa, plaza Mayor, 15, pral.

El gobernador de San Sebastián da cuenta al de esta provincia de haber autorizado al fabricante don Luis Crucelegui para remitir armas á Ciudad Rodrigo y Peñaranda.

Por orden del gobernador ha ingresado en el hospital de Dementes, un individuo llamado Valentín Sánchez, de Béjar.

NOVELTY Café, restaurant y repostería. Almorzo, cuatro pesetas: comida, cinco pesetas.

El presidente de la Escuela de San Eloy, ha enviado al gobernador, para su inserción en el Boletín Oficial, una relación nominal de los alumnos que allí han sufrido examen, con expresión de las notas y premios obtenidos.

Radio González Sánchez, corredor de Comercio de esta plaza, ha trasladado su domicilio á la Avenida de Mirat, número 15. 15-a-14

Se ha denegado al alcalde de Villar de Gallimazo, el envío de una pareja de la Guardia civil, para mantener el orden caso de alteración el día de la fiesta.

Se está procediendo en la calle de la Rúa, á hacer los necesarios trabajos para adoquinarla.

Cinematógrafo del Círculo de obreros.

En la sesión infantil de mañana, además de la acostumbrada rifa de juguetes, representarán el bonito sainete titulado Sindo el tonto.

A las ocho y media es la segunda sesión con programa variado.

Los conciertos en el Pasaje. Programa para hoy: 1.ª Sinfonía Yone, Petrella. 2.ª Danses hongroises, Gung'l. 3.ª «En la alhambra», (serenata), Bretón.

4.ª «La campana milagrosa», Margues. 5.ª «Cielo de verano», (vals boston), I. Reñones.

Doña María Ibero, se ha trasladado á la plaza Mayor, 7, principal, derecha. 3-1

Se encuentra en franca convalecencia el niño Pepito, hijo de nuestro particular amigo don Ernesto Pedraz, á quien días pasados se le practicó la traqueotomía por el joven médico doctor Díez Rodríguez.

Boletín del día

Temperatura. He aquí el resultado de las observaciones hechas á las nueve de la mañana de ayer en el Observatorio del Instituto general y técnico de esta capital Barómetro. 697'88

Temperatura máxima al sol. 87'2

Máxima á la sombra. 29'6
Mínima. 13'2
Viento. E.-S
Cielo: despejado.

Para mañana. Hoja del calendario.

AGOSTO
Creciente el 5 á las 9'40 m. en Escorpio.
Sale el sol 5'1.—Pónese 7'13.

2 DOMINGO
Nuestra Señora de los Angeles y san Alfonso María de Ligorio, o.o.

Recaudación de consumos. He aquí las cantidades recaudadas en los distintos felatos de la población durante el día de ayer:

Table with consumption data: Estación, Rollo, Zamora, Ledesma, Puente, Matadero, Total.

Sección de mercados. Salamanca 30. Trigo añejo, á 49 reales las 94 libras, sobre vagón Salamanca.

Cebada nueva, á 28. Harina extra, á 37,50 pesetas los 100 kilos.

Idem 1.ª á 36,50. Idem 2.ª á 35,50. Idem 5.ª á 9,50 la arroba. Mendillo, á 8,50. Salvado, á 8. Tendencia floja.

(De nuestros corresponsales). Barcelona. Se vendió trigo de Yanguas, á 49,25; de Palencia nuevo, á 48,50. Llegaron diez vagones de trigo, tres de harina, uno de habas, uno de arvejones y uno de cebada.

Valladolid. Entrada en el mercado, 450 fanegas, de Palencia nuevas las 94 libras.

Palencia. Entraron 100 fanegas de trigo y 400 de cebada nueva.

Medina del Campo. La entrada de trigo en el mercado fué 100 fanegas.

Cantaleja. La cosecha se presenta regular. Tiempo de calor. Tendencia incierta.

Rioseco. Precios que han regido: Trigo, á 48 reales fanega de 94 libras.

Estómago. Una buena digestión asegura la salud y equivale en la mayoría de los casos á robustez y bienestar físico é intelectual. Muchos enfermos del aparato digestivo se quejan de dificultad en las digestiones, tardando á veces, en vez de tres ó cuatro horas, ocho y diez ó más en terminarlás. Con el Elixir Estomacal de SAIZ DE CARLOS (Stomalix) se abrevian las digestiones lo mismo en el estómago que en el intestino, por aumento de fuerza funcional, pues es preciso PROCURAR ESTÓMAGO A QUIENES CARECEN DE EL por medio de medicamentos que aumentan la secreción del jugo gástrico, la motilidad del estómago y su potencia fortificante para digerir y asimilar.

Intestinos. De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo foliado á quien lo pida.

LICEO ESCOLAR COLEGIO DE 2.ª ENSEÑANZA Y PARA ALUMNOS DE FACULTAD

5. Plazuela de los Bandos, 5. Este Centro de enseñanza ha obtenido un brillante resultado, como puede comprobarse con la relación publicada en la Prensa local. Han comenzado las clases de repaso para los exámenes de Septiembre.

DIRECTORES DON FRANCISCO GONZALEZ | DON FELIPE LAFUENTE

«LOS ZAMORANOS» RODRIGUEZ HERMANOS

Depósito de vinos, vinagres, aguardientes y alcoholes. Esta casa recibe y vende los mejores tipos de vino de todas las regiones vinícolas de España, á precios sumamente reducidos, en compensación con las mismas bodegas de procedencia.

Muy importante para los cosecheros!!! Se venden de ocasión cubas de 300 á 500 cántaros de caobida, bocoyes de 40 y toda clase de pipería desde 4 cántaros arriba. Todo ello de madera de roble americano y del país.

CHAMBERÍ-SALAMANCA

Peñaranda. Trigo candeal, á 48 reales fanega. Cebada á 28. Centeno, á 35. Algarrobas, á 32. Guisantes, á 32. Avena, á 18. Alubia, á 88. Patatas, á 6 reales arroba. Naranjas, á 40. Limones, á 50. Vino, á 20 reales cántaro. Vinagre, á 12.

Piedrahita. Precios que rigen: Trigo común, de 50 á 51 reales las 92 libras.

Cebada nueva, á 30. Centeno, de 29 á 40. Algarrobas, de 31 á 32. Bueyes de labor, de 1.500 á 1.800 reales; novillos de tres años, de 1.000 á 1.200; años y añojas, á 400; vacas cotras, á 500 reales una. Carneros, de 80 á 86. Cerdos al detete, á 45.

Tordesillas. En el mercado de ayer entraron 150 fanegas de trigo.

Precios á que se cotiza: Trigo, á 49 reales fanega. Centeno, á 36. Cebada nueva, de 23 á 24, algarrobas á 30 y avena á 18.

Bueyes de labor, de 1.500 á 1.700 reales uno, novillos de tres años, de 1.800 á 1.900; años y añojas á 750; vacas cotrales á 800.

Venta de casa. Se vende á voluntad de su dueño la señalada con el número 24, en Chamberí (Tejares), carretera de Fregeneda, apropiado para una industria.

Consta con casa para vivir, de espaciosos almacenes, bodegas, corrales, cochera, cuadra, jardín y pozo, hermosos cebaderos, capaces para 250 cerdos.

Del precio y condiciones informarán en Salamanca, Palom, 9 y 11, Francisco González (Cadenas) h-15A

Con el uso continuo del agua mineral de mesa, Nocero-Umbra, se cura la obesidad.

Taller de tonelería y pipería de Joaquín Lozano

Mercado Viejo (junto al Sur). Construcción y reparación de pipas, bocoyes y toda clase de envases. Cubos, tientos y baños para usos domésticos. Precios económicos. 15-3

Se vende barato factión inglés con capota y gomas en las ruedas.

Informarán en «La Electricista Salmanti» Corriolo 17. 10-7

AGUA DE VILAJUIGA CURA EL MAL DE PIEDRA

Ama de cría. Se ofrece para criar en su casa. Darán razón en Castellanos de Moriscos. 3-3

Venta de casa. Se vende la señalada con el número 38 de la calle de San Gregorio, frente á la fábrica de curtidos de don Miguel de Lis.

Darán razón en esta administración. 8-7

ESTÓMAGO

Una buena digestión asegura la salud y equivale en la mayoría de los casos á robustez y bienestar físico é intelectual. Muchos enfermos del aparato digestivo se quejan de dificultad en las digestiones, tardando á veces, en vez de tres ó cuatro horas, ocho y diez ó más en terminarlás. Con el Elixir Estomacal de SAIZ DE CARLOS (Stomalix) se abrevian las digestiones lo mismo en el estómago que en el intestino, por aumento de fuerza funcional, pues es preciso PROCURAR ESTÓMAGO A QUIENES CARECEN DE EL por medio de medicamentos que aumentan la secreción del jugo gástrico, la motilidad del estómago y su potencia fortificante para digerir y asimilar

INFORMACION TELEGRAFICA

Abono telegráfico diario de El Adelanto.

Primera serie, I (5'15 m.) Notas del día.

DE MADRID

Un suicidio.

En su domicilio de la calle de Zurbano, número 20, puso fin anoche á sus días disparándose un tiro en el corazón, el teniente de navío don Ramón Puente.

Poco después acudieron las autoridades practicando el levantamiento del cadáver y las oportunas diligencias.

Parece ser que el señor Puente era neurasténico y esta ha sido la causa por la que se ha quitado la vida.

DE PROVINCIAS

La cogida de Bombita.

En la cuarta corrida de feria celebrada ayer en Valencia, fué cogido por el quinto toro el espada Bombita.

Este hizo una faena de muleta colosal, entre los pitones del toro, y al pinchar una vez, el cornúpeto le dió con un pitón en la muñeca derecha.

Bombita ordenó á uno de sus peones que le vendase la muñeca y, en esta forma, entró á matar de nuevo arreando una estocada corta que hizo polvo al toro.

La ovación que á Ricardo Torres le hizo el público, fué formidable. El diestro tuvo que retirarse á la enfermería.

Una vez curado se le trasladó á su domicilio, acostándose en seguida.

Continúa en la cama, y salvo complicaciones, la herida del diestro sevillano, aunque le molesta mucho, es leve.

Cuando Bombita recibió el puntazo no echó sangre alguna, hasta que en la enfermería le hicieron la cura.

Bombita pierde de torear las próximas corridas de Cartagena y Victoria.

El correo de hoy sale Bombita para Madrid.

Huelga conjurada.

Participan de Almería que ha sido conjurada la huelga de maquinistas y fogoneros del ferrocarril, allí pendiente.

La compañía exigirá á estos un examen de suficiencia.

A varios obreros se le rebajaron ayer los jornales, hallándose en extremo disgustados.

A Barcelona.

Comunican de Valencia que ayer salió de aquella capital con dirección á Barcelona, la notable banda de Milán.

Se la hizo una cariñosa despedida, yendo á la estación las autoridades é inmenso gentío.

Al arrancar el tren se dieron vivas á Italia, á España, á Valencia y á Milán.

Juegos florales.

En el teatro principal de Valencia, se celebró anoche la culta fiesta de los Juegos florales, que resultó brillantísima.

En el teatro se veían hermosas mujeres, desplegándose un lujo extraordinario.

La concurrencia fué enorme. El poeta premiado con la flor natural lo fué don José Zapater, al cual se le premió una poesía basada en un episodio de la guerra de la Independencia.

El poeta eligió reina de la fiesta á la bella señorita Carmen Noguera, hija de los señores Marqueses de Cáceres.

El mantenedor de la fiesta, don José Francos Rodríguez, director del *Heraldo de Madrid*, pronunció un elocuente discurso que le fué muy aplaudido.

La infanta Isabel.

Dicen de Santander que la infanta Isabel marchó ayer á Barreda, visitando una fábrica de productos químicos.

Después se dirigió á Torrelavega, siendo aclamada por el vecindario. En Torrelavega almorzó en la casa del general Ceballos, acom-

pañada de éste y de las autoridades.

Durante el almuerzo cantó varias obras el orfeón del pueblo. Las calles de este se hallaban artísticamente engalanadas.

La infanta Isabel dejó al alcalde de Torrelavega 250 pesetas para que las repartiera entre los pobres.

Luego la infanta regresó á Comillas.

Un banquete.

Participan de Las Palmas que á bordo del buque almirante de la escuadra alemana, anclada en aquel puerto, se celebró un espléndido banquete de despedida en honor de las autoridades de la isla.

Se pronunciaron elocuentes y patrióticos brindis, en los que se abogó por la amistad y prosperidad de Alemania y España.

Al amanecer de hoy zarpó la escuadra alemana con rumbo á Madera.

Un ahogado.

Hallándose bañando ayer en Santander, pereció ahogado don Bernardino Arroyo, diputado provincial por Madrid.

Su trágica muerte ha sido muy sentida.

Sigue el incendio.

Las últimas noticias recibidas de Cádiz dicen que continúa el incendio en Medina Sidonia, en una extensión de siete kilómetros.

Las pérdidas pasan ya de 20.000 pesetas.

El fuego ha arrasado el arbolado de muchas dehesas y 3.000 fanegas de trigo.

En Poterna se quemó una casa, propagándose el incendio á un carro cargado con 500 gorros y sombreros preparados para la venta.

Las mulas quedaron carbonizadas.

La escuadra alemana.

La escuadra alemana llegará hoy á Tenerife é inmediatamente saldrá para Kiel.

Los reyes.

Dicen de San Sebastián, que los Reyes, fueron ayer en automóvil á San Ignacio de Loyola.

En el Casino se celebró un banquete para festejar el fin de las regatas.

Asistieron más de 150 comensales entre los que estaban los presidentes de todos los clubs deportivos.

Estos brindaron por el Rey y por el fomento de los sports.

El general Echagüe, que representaba al Rey, brindó por éste y encomió á los aficionados á estas fiestas por la influencia que ellas tienen en el fomento de la Marina.

Todos fueron muy aplaudidos.

DEL EXTRANJERO

La conquista del aire.

En París se elevó ayer tarde el globo dirigible República.

El viaje aéreo duró más de una hora y el aerostato anduvo á gran velocidad 58 kilómetros.

El descenso lo hizo sin novedad alguna.

Falléres y el Czar.

Dicen de Reval que al despedirse ayer el presidente de la república francesa, monsieur Fallières, del Czar, éste le prometió devolverle la visita en el próximo año de 1909.

Los heridos.

Un telegrama recibido de París dice que los soldados heridos por los huelguistas, en las pasadas luchas de Villeneuve, ascienden á 69.

Rivera.

Segunda serie (7 m.)

Lo que se temía.

Bizkaitarras belicosos.

Como se anunció, ayer celebraron los bizkaitarras las fiestas en honor de San Ignacio de Loyola.

Y como se temía, aun á pesar de las grandes precauciones tomadas por las autoridades, ocurrieron desórdenes, por los alardes y los envanecimientos de los bizkaitarras.

Se hicieron muchas detenciones. En el Arenal, la banda tocó el *Guernikako arbola*, que los bizkaitarras coreaban, mientras otros gritaban: ¡Visca Euskerria!

Varios grupos de bilbaínos, situados en frente de los bizkaitarras, prorrumpieron en frenéticos vivas á España, promoviéndose un formidable escándalo, en el que menudearon las pedradas y los palos.

Intervinieron las autoridades, haciendo algunas detenciones.

Entre ellos están Arana, hermano del fundador del partido nacionalista, su hijo y otro sujeto.

Poco después fueron puestos en libertad.

Más detalles.

Se reciben más detalles de los sucesos ocurridos en el Arenal, donde hubo gritos subversivos y silbidos.

Los gritos dieron una carga, y entonces la confusión fué tremenda.

Las carreras y los sustos menudearon.

El capitán de infantería señor Moscoso, dió un fuerte puñetazo á un bizkaitarra que insultaba á España, derribándolo al suelo.

El agredido fué detenido en unión de otros bizkaitarras, que más se distinguieron dando mueras á España.

Estos, una vez detenidos, negaron que hubiesen dado dichos gritos.

Cuando los guardias dieron la carga, el pánico fué enorme.

Después que el primer motín se apaciguó, los bizkaitarras pretendieron hacer una manifestación, dirigiéndose á los Centros vascos.

La fuerza armada les salió al encuentro, disolviéndolos á fuerza de cargas.

La multitud penetró por asalto en los cafés y comercios, derribando todo cuanto á su paso encontraba.

El bizkaitarra Mamerto López Herrero, resultó gravemente herido de un sablazo que recibió en la cabeza.

Después ingresó en el hospital. Los bizkaitarras iban provistos de revólvers.

Un sargento de Garellano fué herido de un palo que recibió.

Los paisanos y los policías, que antes del motín pasaban por las intermediaciones donde éste se originó, estaban dispuestos á reprimir los alborotos antipatrióticos de los bizkaitarras.

A las once de anoche intentaron éstos una manifestación, saliendo del domicilio «Juventud Vasca».

Las autoridades lo impidieron. El gobernador ha puesto en libertad á nueve detenidos.

Reina gran excitación contra los bizkaitarras.

Rivera.

Ama de cría. leche fresca y primiza, se ofrece para criar en su casa. Darán razón en la calle del Cáliz, núm. 3. 3-1

Parador del Clavel (gran hospedaje). El dueño de referido establecimiento ofrece al público sus servicios con las reformas hechas en el local. Grandes comedores nuevos y espaciosos como así mismo en la cocina para poder dar gusto al público y para mayor comodidad tiene entrada independiente al parador.

Es casa de confianza para señores sacerdotes. Se admiten huéspedes á diferentes pensiones según el trato que cada uno desee.

Se sirven comidas á seis reales con y sin cocido. Igualmente se sirven comidas para bodas avisando con anticipación.

Coche diario á la estación del ferrocarril á la hora de los trenes. Su dueño **BENIGNO SANCHEZ** Parador y hospedaje del Clavel, Salamanca.

Restaurant de VALERIANA CORRILLO, 26. Especialidad en comidas de todas clases. Cubiertos desde una peseta en adelante. Cocido á la española, con un primer plato, postre y vino, seis reales. Se sirve á domicilio. Se reciben encargos para sábanas.

Se vende muy barata la casa números 8 y 10 de la Cuesta del Carmen. Para verla é informarse, diríjase al señor Administrador de Correos. 6-4

En Baños de Montemayor y casa particuar, se arriendan habitaciones amuebladas, con nueve camas y asistencia durante la temporada de verano. Dará razón su dueño, Eulogio Guiso, calle Mayor, número 17, de dicho pueblo. 8-4

Arriendo. En Peñaranda, Carmen, número 14, local para comercio y fábrica de cera, instalada. 6-4

En la Revoltosa (zapatería)

Se liquidan 500 pares de imperiales, tafilete, cosidas de señora á nueve pesetas.

LA REVOLTOSA

Escalerilla de Pinto, 1 y 3 ZAPATERIA

El *Ferro-Quina-Bisleri*, vence las anemias.

Se vende

una casa, con su almacén independiente, sita en la calle Ramos del Manzano, número 15.

La Mallorquina

Confitería, pastelería y repostería.

Esta acreditada establecimiento se ha trasladado, por mejoras de local, á la LONJA DE LA CARCEL, NÚM. 1, donde continuará sirviendo al público en inmejorables condiciones y con la mayor comodidad.

Esta casa cuenta con un variado surtido, última novedad, en general, de fantasía para bodas, bautizos y regalos, y un gran surtido en vinos y licores de las mejores marcas.

Se hacen de encargo postres especiales para regalo.

Se asan carnes y pescados. No confundirse, LA MALLORQUINA

Lonja de la Cárcel, núm. 1

¿Tenéis cariño á vuestra salud? Tomad el *Ferro-Quina-Bisleri*.

Baleario de Calzadilla del Campo

con su maravillosa Fuente del Estómago Temporada oficial desde 1.º de Junio á 30 de Septiembre.

Esmerado servicio de fonda. Coche diario desde Salamanca al baleario, durante la temporada oficial. Toda la correspondencia al Administrador.

Academia Palencia

Doctor Riesco, 47. Exámenes, 170.-Aprobados, 159

De estos exámenes fueron suspensos 43 en el curso pasado. En el interinato tres matrículas, once sobresalientes y cuarenta y seis notables. Para Septiembre dos. Se admiten alumnos. h 15 0

El agua mineral de mesa, *Nocera-Umbra*, es refrescante, digestiva y gaseosa.

Se arrienda

en Sanchón de la Sagrada, un cuarto compuesto de monte alto y bajo, pastos y labor, con abundantes aguas y casa para labrador en el casco del referido Sanchón. Para tratar, con Filomena Vicente, que habita en expresado cuarto.

Quien usa el *Ferro-Quina-Bisleri* come con apetito.

Máquina de vapor.

Se vende una de caldera multitubular, sistema Compound, de ocho caballos nominales de fuerza, casi nueva y en perfecto estado de funcionamiento.

En la impreta de este periódico se formarán. 8-4

CLINICA ESPECIAL DE ENFERMEDADES DE LA VISTA. — *Cay. Alvarado y Eusebio Camasón*, (oaxalistas). Expos y Mina, 8.—Salamanca. Horas de consulta.—Mañana: de 9 es á una.—Tarde: de tres á cinco.

El *Ferro-Quina-Bisleri*, devolve la fuerza á los convalecientes.

El mejor abono.

Se venden doscientos carros de estiércol de cebones en junto ó por pequeñas porciones; se da muy barato, en casa de Manuel Madruga, Chambrí, carretera de Tejeras. 30-a-10

Se vende

un tronco de caballo muy enganchados, de buena lámina, cerrados y enteros. Informarán: Plaza Mayor, 12, comercio. 6-a-4

Se venden

cubas vacías, de cabida de 200 litros, en «La Electricista Salmantina» Corriollo 17. 10-6

La Cochera

de la viuda de Pedro González, que estaba situada en el portillo de la plaza de Toros viejas, se ha trasladado á la plazuela de Santa Eulalia. Coches de alquiler á todos los puntos y á las horas de los trenes. 30-19

BANCO HIPOTECARIO ESPAÑOL

Préstamos hipotecarios, amortizables á largo plazo de 5 á 50 años, con garantía de fincas rústicas y urbanas.

Interés: 4'25 por ciento anual

(Para detalles é informes dirigirse al Corredor de Comercio Don Agustín Montejo Salvador, Avenida de Vigo, núm. 33 — Salamanca —

Comisionado: Don Florencio Rodríguez Vega. 6-m-1

Desviaciones de la columna vertebral, torcedura de las piernas, obesidad, prolapso de la matriz, etc.

HERNIAS (QUEBRADURAS)

Tratamiento de éxito seguro por medio de los aparatos especiales (con Real Privilegio de invención, patente número 27.701), del ortopédico herniólogo de Madrid

Don Jerónimo Farré Gamell

Nuestro método no tiene parecido con ningún otro. Cuanto mayor es el volumen de la hernia, tanto más evidente es nuestro éxito. Con nuestro sistema se curan gran número de ellas. — Los herniados que hayan perdido toda esperanza de remedio lo hallarán acudiendo á nuestra intervención. Lo único que se requiere es que la hernia ó la evención sea reducible, importando poco el desarrollo ó la antigüedad de ella. Centenares de testimonios han sancionado la eficacia de nuestro invento. Las eminencias médicas lo han estimado y elogiado como un positivo adelanto.

Resultados de nuestro tratamiento.

Marchena (Sevilla) 29 de Junio de 1908.

Sr. D. Jerónimo Farré Gamell. Madrid.

Muy apreciable señor mío: He recibido su grata del 24 de los corrientes, y en contestación á ella debo decirle que tenía deseos de escribirle para darle cuenta del resultado de su magnífico y famoso aparato; sólo esperaba cumplir el año del último movimiento que tuve en la hernia para consultarle si seguía ó no con él puesto, pues me encuentro desde el 15 de Agosto del pasado año tan bien y sin molestia, que creo está completamente curada. Dios Nuestro Señor ha puesto en el famoso aparato de usted su Providencia para la salud de los pobres herniados y consuelos á la humanidad.

Le doy mil plácemes por el acierto é inspiración de su hermoso aparato, y mil y mil gracias por su mucha bondad en hacerme participar de su precioso ingenio.

Le deseo muchos años de felicidad para bien de todos los herniados, y queda á sus órdenes su afectísimo amigo y seguro servidor y capelán, José María Delgado, Pbro.

Tamaño de la hernia de este señor sacerdote, una pera; antigüedad de la misma, catorce años.

Construímos nuestros aparatos para cada caso determinado, siendo por tanto necesaria la presentación de la persona herniada. Enviar un aparato ó colorarlo sin haberlo construido previo examen de las condiciones anatómicas de la hernia y con arreglo á esas particularidades es exponer al enfermo á multitud de complicaciones y graves accidentes. Conviene que el público se convenza de esta verdad.

Enviamos gratis, solicitándolo, nuestro interesante folleto de 229 páginas titulado *Hernias y cuestiones enlazadas con su tratamiento*.

Aviso importante.

El médico auxiliar de dicho reputado ortopédico herniólogo don Jerónimo Farré Gamell, recibirá consultas: En SALAMANCA, los días 7 y 8 de Agosto, de once á una y de tres á seis, en el hotel del Comercio; y en ZAMORA, los días 9 y 10, en el hotel Comercio. Pasándole aviso irá á domicilio. En MADRID, en el Gabinete Ortopédico del inventor, calle del Barquillo, número 41, principal. 90, 1, 4 y 6

ESTÓMAGO — RIÑONES — HIGADO

AGUA DE VILAJUIGA

BICARBONATADA-SÓDICA-LÍTICA.—LA MAS RICA EN LITINA

Recomendada por los más eminentes médicos é insustituible en todas las manifestaciones artríticas, diabetes, mal de piedra, cólicos nefríticos y hepáticos, reumatismo crónico, agotamiento, debilidad, anemia, lescencias penosas, afecciones nerviosas, neurastenia, gota y muy especialmente en las enfermedades del estómago, hígado y riñones. Es deliciosa para la mesa y muy superior á las extranjeras de Vichy y otras similares.

Precio: UNA pta. botella.—Sin casco, 90 cts.

De venta: Droguería de Fuentes y Farmacia de J. O. de Urbina, S. Primo, R. Hoyos y principales. —a—

HIJOS DE V. BOMATI

FABRICA DE COCHES DE TODAS CLASES

Habiendo hecho esta antigua y acreditada casa amplias é importantes mejoras en sus locales é instalando en los talleres la energía eléctrica, invitan á su numerosa clientela á que estos sean visitados, en donde después de ver las grandes existencias de madera, encontrarán coches de todas clases á precios sumamente económicos como pueden compararse por los que á continuación se marcan á algunos.

Charrettes desde 500 pesetas en adelante. Omnibus desde 750 — en — Familiar desde 750 — en — Landaux desde 1.500 — en — Berlinas desde 1.000 — en — Cochas desde 1.250 — en — Millores desde 825 — en — Phostones desde 750 — en —

Visítad el establecimiento y os convenceréis. No confundirse: Salamanca, calle de Zamora, números 57 y 59.

208 LOS DRAMAS SANGRIENTOS FOLLETIN DE EL ADELANTO 205

—¡Auxilio, auxilio!—gritó el miserable, tratando de agarrarse á los acantilados para no descender hasta el fondo.

—Eres un infame, un astuto, un feroz é implacable criminal, y para tranquilidad de Alberta, es necesario que mueras,—le dijo Mauricio estoicamente.

—¡Estoy perdido! ¡Todo se derrumba bajo mí, todo, todo!—exclamó el osjero desapareciendo bruscamente.

Poco después un ruido sordo se levantó del fondo de la cima.

—¡Alberta, estás salvada!—murmuró monsieur Rivaz.

Dicho esto tomó el camino de Saint-Valery. Un cuarto de hora más tarde preguntaba en el hotel de París por madame Douville, á presencia de la cual fué introducido.

—¡Vos aquí, Mauricio!—exclamó la dama con terror.

—¡Se diría que os causa miedo!—contestó el aludido con tristeza.

—Sí, sí, tengo miedo, porque vuestra presencia en este lugar nos expone á grandes peligros. ¿No sabéis que está aquí el miserable Pascal y que si os hallara á mi lado...

Y mirando al suelo y viendo en él una grieta que formaba circulo en torno del osjero, continuó:

